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文／澳洲墨爾本教會 王小雯

神所賜的美妙禮物

蒙
恩
見
證

信仰 

專欄

祂不是沒有聽到我的禱告，也不是故意耽延， 

在祂認為最適合的時候，就把這個寶貝賜給了我。

聖經中記載了兩個不能生育的女子，一個是亞伯拉罕的妻子撒拉，從

六十五歲第一次聽到後裔將極其繁多的應許，直到八十九歲懷孕生子的

她，這期間的二十四年，我無法想像她是怎麼度過這每一個日日夜夜的。

另一個女子是哈拿，雖然聖經中沒有明確記載她在婚後第幾年才懷孕，但

很清楚地描繪了，哈拿因不能生孕，內心愁苦、哭泣、祈求耶和華的情

境。相比較撒拉，我更願意自己能像哈拿一樣蒙福，因為二十四年的等

待，將近九十歲才生子，似乎並不是自己的信心能夠承受的。

2007年8月，我與先生在中國舉辦完婚禮，帶著對婚姻的憧憬與親人

的祝福，幾個月後，我踏上了日本──這個完全陌生的國度。對於一直都

在國內學習和工作的我來說，初到這裡，所有的一切都要重新開始。那時

的我們，才剛結婚半年不到，並沒有那麼快想要孩子，直到教會裡的幾個

好姊妹都陸續懷孕，想想自己的年齡也不算小了（當時28歲），該是時候

添個寶寶了。沒有想到的是，這一等就是漫長的五年。這五年中所經歷的

一次次的期待，一次次的失望，其中的酸楚，也許只有自己最清楚。

2008年底，在準備了大半年後卻依然沒有動靜，遠在澳洲的姊姊幫

我打聽到有一種中藥對不孕很有功效，從澳洲寄了幾瓶給我，緊接著，身

邊的朋友、國內的親戚也相繼替我想辦法。2009年9月我和老公一起回中

國，一共只有短暫的十天時間，我們奔走在各個醫院，也從中國帶了兩大

包的中藥回日本，幾個月下來，藥吃了不少，卻仍舊沒有懷孕。不甘心的

我，又到醫院做了全面性的檢查，包括輸卵管的檢查，檢查結果一切正

常。
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兩年多的時間一晃而過，身邊的朋友結

婚、生子，甚至都有了第二胎、第三胎。每

一次聽到哪個姊妹又懷孕，我的心裡就像是

打翻了五味瓶，本該「與喜樂的人同樂」，

但我卻怎麼也高興不起來，心中就像是堵了

塊大石頭般。漸漸的，我發覺自己像是得了

憂鬱症，幾乎每晚都會從睡夢中醒來，一想

到自己可能沒有機會當媽媽了，眼淚不自覺

地就流下。朋友們的善意關心，也成為了我

的精神負擔，在教會中，只要有人一問起我

的情況，我就會無法控制的哭。

那時，我常常想到哈拿，她雖然有愛她

的丈夫，她的丈夫對她說：「有我，不比

十個兒子還好嗎？」但我想，她的丈夫是沒

有辦法理解一個孩子對女人來說是多麼的重

要。

在那時候，只要有機會我就會去教會禱

告，像哈拿一樣在神面前流淚祈求。我對神

說：「主啊，這是祢要給我的一門功課嗎？

祢知道我已經承受不了，我的內心已經快要

崩潰了。求祢指引我當走的路。」

你們所遇見的試探，無非是人所能受

得。神是信實的，必不叫你們受試探過於

所能受的；在受試探的時候，總要給你們

開一條出路，叫你們能忍受得住（林前十

13）。

當時的我，在為是否繼續留在日本還是

去澳洲而左右為難，由於之前申請先生去澳

洲的配偶移民被拒簽，曾一度想放棄澳洲的

永久居留簽證，然而神的旨意，讓我在簽證

有效期的最後兩年，做出了去澳洲的決定。

離開日本，種種的捨不得，夫妻的分

離、教會的聖工、還有勝似親人的同靈們，

無一不讓我日夜牽掛。全新的環境，又要從

頭適應，未來的道路，將要面臨的會是什

麼，我無從知曉，但有一點我很明確，那就

是，我必須離開日本。

感謝主，來到澳洲，雖然一開始有很多

的不適應，但由於姊姊一家已經在這裡定居

多年，讓我很快地融入了這個國家。

一年後，先生的配偶申請也成功批准下

來。2010年12月，先生便辭掉日本的工作

來到澳洲，神的帶領，讓他也順利地找到一

份很穩定的工作。

2011年，在先生來澳後的幾個月，日本

發生了大地震，經濟一落千丈，很多在日本

的外籍工作者，擔心會再次發生這樣的大地

震，紛紛選擇回到自己的國家。在澳洲的我

們，除了為日本的同靈禱告之餘，也感謝主

耶穌的奇妙帶領。

神能照著運行在我們心裡的大力，充

充足足地成就一切，超過我們所求所想的

（弗三20）。
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在先生來到澳洲後，我們還是沒有放棄想要孩子，除了每天禱告祈求，大小醫

院也去了好幾次，中西醫都去看過，在每一次的檢查中，我都期待醫生可以查出什

麼異常來，這樣才能找到原因，對症下藥，但每一次醫生給我的答覆都是：「妳很

健康，只需要耐心等待。」

雖然在澳洲晚婚晚育的人很多，但對於已經30歲的我來說，還是希望能早一點

懷上寶寶。於是在2011年10月，我決定去試試人工受孕，但這個方式除了需要買

私人保險，還要一年的等待期。

這一年，我沒有再到醫院去做無謂的檢查，也沒有再去吃那些風聞有多神奇的

藥。我所做的就是認真工作，靜心祈求。

2012年4月，我們的新家建成，結婚五年終於有了屬於自己的房子，感謝神的

一步步帶領。那時，媽媽經常對我說：「妳現在房子有了，工作也穩定，神一定會

賜給妳孩子的。」當時我對這些話都是聽過就算了，畢竟都這麼久了，想想自己也

麻木了，雖然每天都有例行禱告，但已經沒有了當初的那份迫切，我已經完全把希

望寄託於幾個月後可以開始的人工受孕。

2012年9月，買私人保險將近一年，我開始預約人工受孕的專科醫生，也真正

開始上網瞭解人工受孕的整個過程。

當從醫生那裡得知我們第一次人工受孕的成功率只有25％，而且這還算是比較

高的成功率，基本上都要嘗試好幾次才有可能成功，有的人一試就是好幾年，我很

害怕經歷太大希望過後的失望，不知道自己要嘗試幾次才能成功，想想自己可能又

要為此等上一兩年的時間，開始又變得焦慮不安。就這樣，整個九月就在辦理各類

人工受孕所需的書面申請、無犯罪記錄認證，以及身體檢查中度過。

2012年10月，醫院通知我去繳錢，拿藥，醫生告訴我，在這個月月經來之後的

第二天就可以注射針劑了。於是我帶著一大包的藥回家，開始耐心等待。

讓所有人都沒有想到的是，就在這個月，我懷孕了！不是通過任何藥物，也不

是任何醫療方式，而是自然懷孕。
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當我確定這個結果是真實的那一刻，淚水早已濕了眼眶。我知道，這個小生

命完完全全是神所賜的，祂不是沒有聽到我的禱告，也不是故意耽延，只是神有

祂的時候，在祂認為最適合的時候，就把這個寶貝賜給了我！

回想過去的幾年，自己真的很小信，總是按著自己的意願向神祈求，一次次

想通過人的方式去達到目的。唯一值得慶幸的是，這麼多年來，我對神沒有懷

疑，對信仰沒有放棄。雖然也有傷心、流淚，雖然也曾埋怨、不理解，但就在這

一刻，所有的一切都化作感謝、讚美。天上的真神、我們的天父，如果沒有祢，

我如何能夠度過這幾年的等待？如何可以在一次次的絕望中，重新擦乾眼淚站起

來？

他們經過流淚谷，叫這谷變為泉源之地；並有秋雨之福蓋滿了全谷（詩

八四6）。

耶和華說：我的意念非同你們的意念；我的道路非同你們的道路。天怎樣

高過地，照樣，我的道路高過你們的道路；我的意念高過你們的意念（賽五五

8-9）。

誰敬畏耶和華，耶和華必指示他當選擇的道路（詩二五12）。

女兒陳予馨（phoebe）於2013年7月2日出生，9月21日在墨爾本教會受洗。

感謝主，女兒十分健康、可愛！願神繼續帶領，讓她在基督裡茁壯成長。願一切

榮耀歸予慈愛的天父，哈利路亞，阿們！                                                                

女兒陳予馨（phoebe）四個月
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